

RINGKASAN

FRINISSA DILLA MANTIKA. Manajemen Pemeliharaan Dara di PT Fajar Taurus Cicurug Sukabumi Jawa Barat. (*Heifer Management at PT Fajar Taurus, Cicurug, Sukabumi, West Java*). Dibimbing oleh YUNI RESTI.

Sapi perah merupakan ternak yang mampu menghasilkan susu sebagai produk utamanya. Umumnya sapi perah yang dipelihara di Indonesia adalah sapi perah Peranakan *Friesian Holstein* (PFH) yang merupakan hasil persilangan dari sapi perah *Friesian Holstein* (FH) dengan sapi lokal. Praktik Kerja Lapangan II dimulai pada tanggal 28 Februari 2022 sampai dengan 27 Mei 2022 yang bertempat di PT Fajar Taurus Dairy Farm, Cicurug, Jawa Barat. Tujuan pelaksanaan PKL adalah sebagai sarana mahasiswa untuk belajar, menerapkan ilmu yang sudah dipelajari, menambah wawasan dan keterampilan, memberikan pengalaman bekerja serta dapat melatih kedisiplinan dalam pekerjaan.

PT Fajar Taurus memelihara sapi dengan jumlah ternak 547 ekor yang dikelompokkan menjadi pedet, dara, *young bull*, induk laktasi, dan induk kering. Sistem kandang yang digunakan ialah *stall barn* dan *freestall barn* dengan luas lahan 21 hektar. Pemeliharaan dara di PT Fajar Taurus dibagi menjadi lima fase. Fase tersebut dibagi berdasarkan umur dan standar BB pada dara. Fase- fase ini terdiri dari dara pra kawin 1, dara pra kawin 2, dara pra kawin 3 dan dara siap kawin.

Setiap sebulan sekali dilakukan penimbangan untuk melihat perkembangan pertumbuhan dara dan menyesuaikan pakan yang akan diberikan. Setelah penimbangan akan dilakukan proses *recording*. Frekuensi pemberian pakan pada dara ialah sebanyak dua kali (pagi dan sore). Hijauan yang diberikan ialah rumput gajah (*Pennisetum purpureum*) dan konsentrat berupa *mixing* dari beberapa bahan pakan seperti jagung, *pollard*, bungkil kelapa, dedak padi, garam dan CaCO_3 .

Manajemen reproduksi yang dilakukan di PT Fajar Taurus meliputi deteksi birahi, sinkronisasi birahi, perkawinan, pemeriksaan kebuntingan dan pencatatan reproduksi. Deteksi birahi yang dilakukan ialah dengan mengamati sapi yang memunculkan tanda-tanda birahi kemudian melakukan palpasi rektal, untuk sapi yang susah birahi akan dilakukan sinkronisasi birahi jika sudah memunculkan tanda birahi akan dilakukan perkawinan. Perkawinan dilakukan secara Inseminasi Buatan (IB) dengan straw yang berasal dari BBIB Singosari. S/C yang didapat ialah 2 yang artinya dibutuhkan 2 kali IB untuk menghasilkan ternak bunting. Pemeriksaan kebuntingan dilakukan sebanyak dua kali dengan hasil positif atau negatif.

Penanganan dan pencegahan penyakit meliputi sanitasi, *biosecurity*, pemotongan kuku, pemberian obat cacing, serta melakukan penanganan ternak sakit. Limbah PT Fajar Taurus berupa limbah cair dan padat, kemudian PT Fajar Taurus melakukan pemasaran ke PT Yummy, Cimory dan kosmetik Ayudya. Manajemen pemeliharaan dara di PT Fajar Taurus dapat dikatakan baik karena mampu melakukan pemeliharaan sapi perah dara dengan memperhatikan hal-hal penting dalam pemeliharaan sapi perah dara.

Kata kunci: Sapi dara, pemeliharaan, reproduksi

- Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang
1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.
 2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.